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VERBALE CONSIGLIO CORSO DI STUDIO 

RIUNIONE DEL 18.09.2017 

 

Il giorno 18 settembre 2017 alle ore 13:30 presso l’aula T del Polo Murri – Facoltà di Medicina e Chirurgia - si è riunito 

il Consiglio di Corso di Studio del Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico in Medicina e Chirurgia, convocato dal 

Presidente con mail del 11/09/2017 per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

 

a) Comunicazioni del Presidente; 

b) Approvazione quadri B6-B7-C1 in scadenza della scheda SUA; 

c) Breve riassunto e presentazione dei risultati della verifica ANVUR; 

d) Presentazione dei risultati del Progress Test; 

e) Internazionalizzazione; 

f) Modalità di recupero per gli iscritti con ricorso; 

g) Modalità di svolgimento della frequenza volontaria degli studenti presso le Aziende Ospedaliere; 

h) Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti n. 32 componenti. 

Sono pervenute n. 21 dichiarazioni di assenza giustificata. 

Risultano assenti ingiustificati n. 41 componenti.  

 

Partecipa alla seduta la Prof.ssa D. Marzioni in sostituzione del Prof. M. Castellucci. La Prof.ssa E. Prospero già 

componente partecipa anche in qualità di Referente di Qualità della Facoltà di Medicina e Chirurgia. 

 

Svolgono funzioni di supporto amministrativo la Sig.ra Loreta Gambini in qualità di Segretario verbalizzante e la 

Dott.ssa Camilla Latini quale unità di personale di supporto alla gestione amministrativa della attività formativa del 

corso di studi con particolare riferimento alla Attività Formativa Professionalizzante (AFP). 

 

Constatato il raggiungimento del numero legale si procede alla discussione dei punti all’OdG.  

In allegato il foglio riepilogativo delle presenze (Allegato n. 1) 

 

a) Comunicazioni del Presidente; 

La Prof.ssa M. Scarpelli, richiama brevemente le motivazioni per cui è stato necessario ritardare di qualche giorno, 

rispetto alla convocazione, l’invio della documentazione relativa ai quadri della Scheda SUA-CdS in scadenza il 30 

settembre per i quali si chiede ora al Consiglio di esprimersi in merito. Ciò al fine di trasmettere al Presidio la 

documentazione richiesta e completare l’aggiornamento dei quadri B e C oggetto di valutazione. 

A tal fine comunica che il Gruppo del Riesame, nella sua nuova composizione che ha visto la sostituzione del Preside 

- Prof. Marcello D’Errico con la Prof.ssa Flavia Carle e della studentessa Elvira Fanelli con il Sig. Davide Montini, si è 

riunito nelle giornate del 7 e 11 settembre 2017 con il compito di prendere in esame e valutare tutti i dati forniti dal 

Presidio e le elaborazioni ANVUR. A seguito della proficua discussione emersa nel corso degli incontri e dei 

suggerimenti condivisi tra tutti i componenti sono stati definiti i contenuti dei quadri SUA-CdS trasmessi in data 15 

settembre u.s. a tutti i membri del CCdS. 

  

b) Approvazione quadri B6-B7-C1 in scadenza della scheda SUA; 
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La Prof. Scarpelli attraverso la proiezione di alcune slide, dopo aver richiamato brevemente i titoli dei quadri in esame, 

mostra al Consiglio gli indicatori presi in esame e le elaborazioni prodotte dal Gruppo del Riesame.  

In particolare relazionando sul quadro B6 “Opinioni degli Studenti” richiama l’attenzione del consiglio sul leggero calo 

(-6%) di gradimento da parte degli studenti del VI anno pur notando che il valore è di poco inferiore alla valutazione 

espressa nel 2014/15 e che la percentuale di studenti che hanno risposto al questionario è relativamente bassa.  

Le principali criticità per quanto riguarda il carico di studio rispetto ai CFU dell’insegnamento vengono rilevate al 4° 

anno di corso in cui 6 insegnamenti hanno ottenuto una valutazione inferiore al 60% e 5 insegnamenti hanno ottenuto 

un valore compreso tra il 60 ed il 65%. Anche per quanto riguarda il rispetto degli orari (45,63%) e l’interesse agli 

argomenti trattati nell’insegnamento (53,40%) è stato espresso un valore inferiore al 60% per alcuni insegnamenti 

dello stesso anno di corso. 

Dall’esame del quadro B7 “Opinione dei Laureati” il dato che è risultato oggetto di discussione è stato quello relativo 

alla ‘sostenibilità del carico degli studi’ dove il valore percentuale della valutazione espressa dai laureati è nettamente 

inferiore alla media nazionale: 43,8% rispetto al 67,6%. Il Gruppo del Riesame, considerato che la rilevazione espressa 

dai laureati si riferisce all’intero percorso di studi, ha ritenuto opportuno evidenziare la necessità di un accurato 

dibattito da parte del Consiglio del Corso di Studi sui motivi della insoddisfazione al fine di individuare le possibili 

soluzioni e azioni migliorative. 

Altri argomenti che meritano una attenta valutazione da parte del precitato consesso, al fine anche di incrementare 

l’attrattività del corso di studi si riferiscono: 

a) alla “soddisfazione dell’organizzazione degli esami” dove si riscontra una valutazione pari al 58,4% rispetto a quella 

nazionale del 71,2%. Tenuto conto che ormai da anni la programmazione degli appelli di esame è centralizzata e 

che sono state offerte agli studenti appelli di recupero in maniera stabile, sembra possibile che la insoddisfazione 

sia legata più alla complessa organizzazione del percorso formativo e al notevole impegno personale in termini di 

frequenza e studio individuale piuttosto che da una reale ‘insoddisfazione per l’organizzazione degli esami’  

b) alla “adeguatezza delle attrezzature” in cui il valore è del 43,8% rispetto ad una media nazionale analoga (45%). Il 

miglioramento di questo indicatore deve essere considerato prioritario in considerazione anche degli investimenti 

che la Facoltà ha già preventivato per permettere il raggiungimento degli obiettivi programmati con il nuovo 

percorso professionalizzante interamente riprogettato in considerazione anche delle criticità riscontrate nel 

percorso dagli studenti che nel 2015/16 hanno completato l’intero ciclo didattico professionalizzante fino ad oggi 

vigente.  

 

Per la AFP, già oggetto di valutazione nella precedente Scheda SUA-CdS, la Prof.ssa Scarpelli anticipa al Consiglio la 

necessità di organizzare una seduta completamente dedicata a tale tematica in considerazione sia della necessità di 

condividere i contenuti degli skill tra tutti i docenti dei SSD coinvolti che dell’esigenza di ampliare il numero dei tutor 

e/o reti formative in considerazione dell’incremento di ore previste per ogni CFU (25). 

 

c)  In merito al quadro C1 ”Dati di ingresso, di percorso ed uscita”,  considerato anche che i dati in esame erano già 

stati valutati in occasione della Scheda SUA-CdS a.a. 2015/16, la Prof.ssa Scarpelli illustra le elaborazioni del Corso 

LM-41 prodotte dall’ANVUR per l’anno 2015.  Il confronto dei dati del CdS con gli atenei dell’area geografica (AG) e 

del territorio nazionale (N) dimostra un risultato in generale soddisfacente per quanto riguarda gli indicatori 

ANVUR della didattica. 

Scostamenti significativi sono stati riscontrati in merito al rapporto studenti regolari/docenti (indicatore ANVUR 

Gruppo A - iC05) dove il dato relativo al nostro Corso di Studi risulta pari a 12,7 (vs 6,2 AG e 7,9 N) e agli indicatori 

di internazionalizzazione (indicatore ANVUR Gruppo B –iC10) dove la percentuale di CFU conseguiti all’estero 



 Università Politecnica delle Marche 
 

Facoltà di Medicina e Chirurgia 
Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico – Medicina e Chirurgia 
 
 

 
Presidenza del Corso: Prof.ssa Marina Scarpelli                              
 Serv. Anatomia ed Istologia Patologica  
 Azienda O.U. “Ospedali Riuniti”  
Tel.     071 596 4813 -  Fax  071 220 6214   
Email   m.scarpelli@univpm 
Segreteria:  Segreteria di Presidenza  
Tel. 071/2206046 – 6197 – fax 071/2206049 
Email  presimed@univpm.it 
 
  

 

rispetto al totale dei CFU conseguiti entro la durata normale del corso risulta pari al 9,9 %°, inferiore rispetto ad AG 

(11,8%°) ed N (16,9%°). 

Su tali argomenti si apre una ampia discussione dalla quale emergono le seguenti considerazioni: 

Prof. Sarzani – in merito al rapporto docenti/studenti il Prof. Sarzani evidenzia la necessità di individuare rapide 

soluzioni in considerazione del notevole carico didattico al quale è sottoposto il corpo docente della Facoltà sia in 

termini di docenza frontale che di attività professionalizzante. 

Dott. Moroncini: in merito alla internazionalizzazione il Dott. Moroncini evidenzia il potenziale formativo che a 

livello di conoscenze linguistiche è già presente in Facoltà; 

Dott. Luchetti: in merito alla internazionalizzazione il Dott. Luchetti sottolinea il fatto che il basso grado di 

internazionalizzazione oggi riscontrato deriva, come più volte detto, dalla assoluta impossibilità per il nostro Corso 

di Studi di essere “attrattivo” in assenza di un manifesto degli studi che proponga attività in lingua inglese.  

E’ necessario quindi attivare al più presto attività in lingua che permettano di offrire agli studenti stranieri una 

proficua frequenza del nostro corso. Su tale aspetto dovrà essere coinvolto il Dott. Scalise che, quale delegato 

Erasmus della Facoltà, è sicuramente informato di tutte le problematiche esistenti e di tutte le opportunità di 

miglioramento esistenti. 

 

La Prof.ssa Scarpelli, intervenendo sull’argomento ed anticipando il punto e) “Internazionalizzazione” dell’Ordine 

del Giorno spiega come ci sia intenzione da parte del CCdS di ampliare i progetti Erasmus per sostenere gli studenti 

nell'affrontare questo percorso. A tale proposito comunica l’impossibilità lamentata dagli studenti di partecipare 

alle attività di mobilità di recente attivate dall’Ateneo considerato che per il nostro corso gli unici percorsi al 

momento riconducibili nel percorso estero sono quelli dedicati agli internati ed alla preparazione della tesi.  

A conferma di tali difficoltà interviene lo studente Felici che lamentando le difficoltà di trovare contatti sottolinea 

l’impossibilità di programmare i periodi di studio da svolgere all’estero; tale situazione tra l’altro è resa ancor più 

difficile in questo momento anche per la programmazione degli internati cd “esteri” giacché non è stato ancora 

pubblicato l’orario delle lezioni. 

Alla luce di tutto quanto sopra la Prof.ssa Scarpelli ritiene necessario richiedere a tutti i docenti del Corso di Laurea 

di segnalare alla Presidenza, estrapolandole dalla lista di università straniere proposte dall'Ateneo, le sedi estere 

presso le quali operano o collaborano dal punto di vista scientifico, colleghi a cui proporre un percorso Erasmus 

per i nostri studenti; invita quindi lo studente Davide Montini ad inviare alla Segreteria di Presidenza l’elenco delle 

sedi estere al momento previste per il percorso del CdLMCU in Medicina e Chirurgia affinché possa essere 

condiviso con tutti i docenti del CdS. 

 

Il Consiglio chiamato ad esprimersi sui contenuti dei quadri B6-B7 e C1 della scheda Sua-CdS allegati alla presente 

delibera quali parti integranti e sostanziali (allegato n. 2) esprime parere favorevole ed approva il loro inserimento 

nella scheda SUA-CdS. I documenti prodotti unitamente al verbale della seduta saranno trasmessi al Presidio di 

Qualità. 

Il consiglio non prende specificamente in esame il Quadro C2 della Scheda SUA (efficacia esterna) in cui vengono prese 

in considerazione le risposte relative alla condizione occupazionale dei laureati. Tuttavia, poiché nell’ambito del 

Quadro C1 tale tematica è stata discussa viene allegata al presente verbale una tabella riassuntiva, elaborata dalla 

Prof.ssa Ceravolo, utile per una valutazione comparativa dei dati dalla scheda si evince che la soddisfazione dei nostri 

laureati risulta positiva e, seppur di poco, superiore sia a quella dei CdL di Ateneo (+0,3) che a quella dei CdL della 

stessa classe (+0,1). 
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Quesito  
(risposte ottenute a 1 anno dalla Laurea,  da 64/68 Laureati, che non 
lavoravano al momento della Laurea) 

CdL  
Med & Chir 

Laureati 2015 

Confronto con 
CdL Ateneo 

Confronto con 
CdL stessa 

Classe 
Tasso di occupazione 59,6% 65,3% 62,6% 

Impegnati in un corso universitario o tirocinio 26,3% 21,1% 31,9% 
Utilizzano nel lavoro le competenze acquisite  
   con la Laurea 95,5% 78,3% 92,5% 

Guadagno mensile netto 1881,0 € 1485,0 € 1562,0 € 

Soddisfazione per il lavoro svolto (da 1 a 10) 7,9 7,6 7,8 

 

 

c) Breve riassunto e presentazione dei risultati della verifica ANVUR; 

La Prof. Scarpelli, dopo aver richiamato al Consiglio l’attività di verifica svolta dalla CEV nominata dall’ANVUR nello 

scorso mese di novembre, attraverso la proiezione di alcune slide ricorda le segnalazioni ricevute ed illustra, per 

ciascuna di esse le controdeduzioni proposte per il miglioramento/superamento delle criticità riscontrate.  

Anche l’approfondimento di tali questioni dovrà essere a breve oggetto di una attenta discussione da parte del 

Gruppo di riesame al fine di giungere alla individuazione dei correttivi prima della progettazione dell’a.a. 2018/19. 

 

d) Presentazione dei risultati del Progress Test  

In merito ai risultati del Progress Test, la Prof.ssa Scarpelli scusandosi con il Consiglio evidenzia l’impossibilità di 

trattare l’argomento a causa di una indisponibilità delle elaborazioni. La Prof.ssa nel dare mandato alla Segreteria di 

Presidenza di inviare ai componenti del CCdS i dati non appena disponibili coglie l’occasione per informare il Consiglio 

che il Progress Test per l’a.a. 2017/18 è previsto per il giorno 15 novembre. 

Nelle more della preparazione del verbale i dati sono stati resi disponibili ed elaborati. Vengono pertanto allegati al 

presente verbale e saranno resi disponibili agli studenti e a tutti i membri del CdS 

 

f) Modalità di recupero per gli iscritti con ricorso 

La Prof.ssa Scarpelli comunica al Consiglio che due studenti ricorsisti, nello scorso mese di giugno sono stati iscritti al 

CdLMCU in Medicina e Chirurgia. Al fine di permettere agli stessi, in analogia con quanto già avvenuto negli anni 

precedenti, di sostenere gli esami del 1° anno, si propone che gli stessi possano frequentare il corso attivo sulla 

piattaforma moodle e concordare con i docenti del II semestre titolari di moduli non presenti nel predetto percorso 

on-line, modalità e materiale finalizzato al recupero delle attività didattiche non frequentate. Tali studenti potranno 

sostenere esami a partire dall’appello di recupero che si terrà nel mese di novembre 2017.  

 

g) Modalità di svolgimento della frequenza volontaria degli studenti presso le Aziende Ospedaliere;  

Nel richiamare la nota con la quale il Preside comunica l’accordo raggiunto lo scorso luglio tra il Rettore, il Preside e il 

Direttore Generale dell'AOU Ospedali Riuniti in tema di frequenza volontaria degli studenti del CdLMCU in Medicina e 

Chirurgia, la prof.ssa Scarpelli chiarisce che trattandosi di attività volontaria la stessa non dà diritto al riconoscimento 

di CFU e potrà essere svolta solo previa accensione della copertura assicurativa richiesta dall’Azienda. La Prof.ssa 

Scarpelli comunica anche l’interessamento in atto da parte della Amministrazione teso a valutare la possibilità di 

estendere a tale tipologia di frequenza la copertura che oggi viene garantita agli studenti nell’espletamento delle 

attività didattiche programmate. La frequenza volontaria, in termini di struttura e periodi, una volta autorizzata dalla 

Azienda, dovrà essere comunicata dallo studente alla Presidenza per la verifica della sua mancata sovrapposizione con 

l’attività didattica programmata. 
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Il Prof. Sarzani, intervenendo sull’argomento, dato l’interesse dimostrato da diversi studenti per la sua disciplina, 

chiede che analogo accordo possa essere raggiunto anche con la Direzione INRCA ed esteso alle situazioni di 

alternanza-lavoro degli studenti iscritti alle scuole superiori. 

Lo studente Felici in merito al riconoscimento di CFU interviene chiedendo che tale attività possa essere conteggiata 

nel criterio per il voto di Laurea in analogia con quanto avviene con altre attività extracurriculari (es. Croce Gialla).  

La Prof.ssa Scarpelli ed il Consiglio di Facoltà, rinviando la definizione delle modalità di presentazione della richiesta e 

di riconoscimento delle attività espletate, esprimono parere favorevole alla possibilità di riconoscere per la frequenza 

volontaria 1 CFU in analogia anche con quanto già avviene per il progress test. 

 

h) Varie ed eventuali. 

Riorganizzazione della struttura delle Attività Didattiche Elettive (ADE); 

La prof.ssa Scarpelli ricorda al Consiglio che la Commissione nominata dal consiglio per la riorganizzazione della 

struttura delle attività didattiche elettive, ha proposto che per le attività offerte nell’ambito del III anno, nell’ambito 

delle 25 ore di didattica prevista, in via sperimentale 13 siano dedicate allo studio guidato inteso come internato 

breve. Sarà quindi a breve inviata a tutti i docenti interessati la richiesta di formalizzare il contenuto delle attività 

proposte sia a livello di programma che di percorso. 

 

Modifiche C.I. di Patologia Generale (II e III anno) – coorte 2017/2018; 

La Prof.ssa Scarpelli nel richiamare la seguente modifica approvata per il C.I. di Patologia Generale:  

I semestre II anno: Immunologia (4 CFU) e Patologia I (2 CFU) Tot. 6 crediti: esame opzionale per tutti i 6 crediti e non 

solo per Immunologia. 

II semestre II anno: Patologia Generale II (2 CFU) e III (4 CFU) Tot. 6 crediti  

I semestre III anno: Fisiopatologia Generale I (2 Crediti) e Fisiopatologia Generale II (4 crediti) Tot. 6 crediti,   

ricorda che le modifiche decorrono dall’a.a. 2017/18 ed interessano gli studenti che si immatricoleranno in tale anno 

accademico; in questo caso quindi la nuova programmazione troverà la sua prima applicazione a partire dall’a.a. 

2018/19 e limitatamente al II anno di corso; 

Non avendo null’altro da discutere la seduta è sciolta alle ore 15,00. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

F.to Il Segretario       F.to Il Presidente 

      Sig.ra Loreta Gambini          Prof.ssa Marina Scarpelli 

 
 

 


